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Cuando los hombres más cultos, inte-
ligentes y mejor preparados dispusieron 
que su voto valiera tanto como el de los 
más incultos, torpes e inmaduros, realiza-
ron un ejercicio de generosidad política sin 
precedente. Sólo por eso, “un hombre, un 
voto”, debe ser un principio sagrado e in-
violable en democracia. Y el que lo vulnere, 
sea anatema.

Pero el derecho al voto sólo es parte 
de la democracia. Además existe: a) la divi-
sión de poderes, b) la autonomía de los ór-
ganos estatales que deben ser presididos 
por personas independientes y competen-
tes en su materia (TVE, Banco de España, 
Tribunal de Cuentas, etc.), c) la igualdad 
ante la ley y d) la igualdad y el respeto de 
los derechos fundamentales. La falta de 
cualquiera de estos elementos convierte 
automáticamente la democracia en otra 
cosa. Y en eso estamos, en una mediocra-
cia que es el peor de los sistemas, pues 
bajo la apariencia de democracia se puede 
camuflar cualquier otro sistema político 
sin declararlo como tal, (autocracia, totali-
tarismo, dictadura, etc.), y eso ya constitu-
ye el primer gran fraude.

Claro, que nuestra Constitución ado-
lece de una definición de democracia y 
para los socialistas reside en la libertad, la 
igualdad y la solidaridad que, aunque sean 
objetivos loables, no dejan de ser tres con-
ceptos jurídicamente indeterminados de 
imposible aplicación. Pero es que para los 
comunistas la democracia es otra cosa y 
consiste en gobernar por y para el pueblo 
-según dicen-, pero sin el pueblo -según ha-

cen-, por un gobierno que se encarama al 
poder a perpetuidad sin haber sido elegido 
y ya sabemos lo que es eso. Así es que en 
el arco parlamentario español todos son 
“demócratas”, pero cada uno a su mane-
ra y nosotros pagamos las consecuencias. 
Sorprendentemente, en un país desarro-
llado como es España, no hay unas reglas 
de juego políticas a las que atenerse y por 
eso en nuestro Parlamento cabe cualquier 
cosa y de cualquier manera. (Partidos anti 
demócratas o juramentos vergonzosos en 
el Congreso, por ejemplo). Craso error de 
nuestra Constitución que seguimos pagan-
do después de 47 años, y seguiremos ha-
ciéndolo, política y económicamente.

Pero volviendo a lo nuestro enumero 
seguida y brevemente lo que a mi juicio 
constituyen los fallos de la Ley electoral 
española, pues no creo que se requieran 
mayores explicaciones:

1º.- No se cumple el axioma fundamen-
tal de un hombre, un voto.- La ley D’Hont 
entra en el juego de la ponderación de los 
votos, desvirtuando y adulterando el resul-
tado electoral según el sagrado principio 
enunciado del voto.

2º.- No se respeta la circunscripción 
electoral ni la proporcionalidad.- Si en las 
elecciones municipales la circunscripción 
es el municipio, en las elecciones autonó-
micas, (a excepción de las uniprovinciales), 
y en las nacionales no se respeta la cir-
cunscripción correspondiente, pues radica 
en las provincias y no el ente territorial ad 
hoc. Además, tampoco se guarda la debida 
proporcionalidad de diputados provinciales. 
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Este mes ha caído en nuestra redacción una carta de un ciudadano que por su in-
terés, sencillez y actualidad he creído importante cederle mi espacio en el editorial 
de CIrculo de Opinión y algo más. En él, desgrana de forma clara la situación abe-
rrante por la que España está pasando por culpa de sus políticos. Espero y deseo 
que les guste y les ayude a clarificar algunas ideas.

Fdo: Roberto Alonso Santamaría
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Estos dos hechos también distorsionan el 
voto, la representación y la real voluntad de 
los españoles, pues si en Teruel un diputado 
necesita 19.000 votos, en Madrid, por ejem-
plo, necesitaría 96.000. De ahí también las 
dudas que surgen a los electores a la hora 
de votar pensando en que tales distorsiones 
harán inútil su voto, torciendo, por ende, la 
verdadera voluntad de los electores. 

3.- Participación de partidos regiona-
les en elecciones nacionales.- Para eso 
están las Autonomías y las elecciones 
autonómicas. No es propio, ni debería 
aceptarse que partidos regionales, sin 
presencia en el resto del territorio espa-
ñol, participen en elecciones de ámbito 
nacional, como tampoco pueden los par-
tidos municipales presentarse a las gene-
rales o a las autonómicas. Esta anomalía 
provoca que en las elecciones generales 
haya partidos regionales que tengan más 
diputados que otros partidos de ámbito 
nacional con mayor número de votantes 
en su haber. Si los partidos autonómicos 
quieren tener, además, presencia en el 
Parlamento nacional, deberán hacer el 
esfuerzo de presentarse también en las 
demás provincias. De otro modo se les 
está regalando unos escaños y una repre-
sentación en un ámbito parlamentario 
que no les corresponde y cuyos efectos 
perversos son bien conocidos. Y además 
nos ahorraríamos el bochornoso espec-
táculo de los traductores.

4º- La ley electoral establece listas ce-
rradas.- De esta manera se consolida la 
partitocracia que es la enemiga de la de-
mocracia. La política deja de tener voca-
ción de servicio público para convertirse 
en un poderoso juego de intereses pola-
rizados en grandes centros de poder, -los 
partidos-, más atentos a sus propios fines 
que a los intereses de los ciudadanos, anta-
ño el pueblo soberano y hogaño los tontos 
útiles que pagamos la fiesta. Las prebendas 
y privilegios de los mandatarios hacen de la 
política su medio de vida enfangados en la 
corrupción, malversación y latrocinio gene-
ralizado. Urge establecer el sistema de lis-

tas abiertas para regenerar la democracia. 
Así resurgirían los políticos vocacionales 
con espíritu de servicio dispuestos a en-
trar y salir de la política sin mayor ambi-
ción personal. En otro caso sobra por lo 
menos la mitad de los corifeos, diputados 
y senadores paniaguados obligados por la 
disciplina de voto y no por su propia con-
ciencia y los intereses de sus electores, que 
nos cuestan una pasta.

5º.- La ley electoral no establece un 
quorum mínimo. Podrá parecer una cues-
tión menor, incluso innecesaria, pero quizás 
no tanto. Cuando en diciembre de 1980 se 
celebró en Galicia el referéndum para ac-
ceder a la autonomía por la vía rápida del 
artículo 151 de la Constitución votó sólo 
el 28% de los gallegos, de los cuales el 73% 
de los votantes lo hicieron afirmativamen-
te. Es decir, que el 20% de los gallegos de-
cidió por el resto. Cuando le preguntaron 
a Pío Cabanillas cómo explicaba tan alta 
abstención, respondió: ¿Y cómo quiere 
usted que un gallego diga lo que piensa?. 
Ocurrencia aparte, que tiene su gracia, una 
abstención que supere el 50% de partici-
pación debería tener consecuencias polí-
ticas. Personalmente, creo que el estatuto 
de autonomía gallega no debería haberse 
aprobado en esas condiciones, salvo que la 
política, y en concreto la ley electoral, sea 
un trágala y valga todo.

6º.- El gobierno controla INDRA.- Esta 
es la empresa que determina los resultados 
electorales y ya sabemos que Pedro Sánchez 
ha comprado con nuestro dinero las partici-
paciones necesarias de INDRA para contro-
lar su gestión según sus propios y personales 
intereses. Así cualquiera. Y no es difícil aventu-
rar que este control tiene un propósito muy 
claro: adulterar el resultado de las elecciones 
a conveniencia del baranda como ya lo inten-
tó en unas elecciones de su propio partido 
por el que fue expulsado. Es muy fácil incluir 
un algoritmo en el programa de recuento de 
los resultados y ya está: gana o se refuerza el 
partido que conviene que gane o salga refor-
zado. Nunca la voluntad popular.

CONCLUSIÓN

La ley electoral no refleja, y además 
desvirtúa, la voluntad popular, piedra 

angular de la democracia. Aun recuerdo 
cuando Zapatero decía, cada vez que se 
celebraban elecciones, “Ha ganado la de-
mocracia”. Y se quedaba tan pancho ante 
semejante simpleza. La democracia es un 
gran sistema si se cumplen sus postulados, 
pero claro, en ese caso los políticos ten-
drían que dedicarse por un corto periodo 
de tiempo a servir a los ciudadanos sin en-
gañarles ni manipularles y eso contraviene 
sus intereses personales dirigidos a servir-
se del poder para ganar dinero, honores, 
prebendas, puertas giratorias, y demás pri-
vilegios el mayor tiempo posible. Por ello 
decía Churchill que a la política había que 
llegar viejo y con dinero. Mientras tanto 
seguiremos viviendo una filfa, una patraña 
que falsea la voluntad popular y obstaculiza 
el progreso, el desarrollo y el bienestar de 
España y de los españoles. Y siempre, por 
supuesto, a nuestra costa con billones y bi-
llones de euros. No es barato, ciertamente.

Y, por último, una breve referencia al 
Consejo General del Poder Judicial.

 “No podemos asistir al obsceno es-
pectáculo de ver a políticos nombrar a los 
jueces que pueden juzgar a esos políticos" 
dijo Ruiz Gallardón cuando fue ministro 
de justicia con Rajoy que le mandó callar 
inmediatamente por aquello de que nun-
ca se sabe. Pues hemos asistido al obsceno 
espectáculo: 10 PP y 10 PSOE saltándose 
el artículo 122.3 de la Constitución que 
dice que los veinte miembros del CGPJ, 12 
los elegirán los propios jueces, 4 el Con-
greso de los Diputados y 4 el Senado por 
mayoría de 3/5 de sus miembros. Y encima 
tienen la desfachatez de decir que se ha ga-
rantizado la independencia del CGPJ. Aun-
que realmente esto ya venía sucediendo 
desde 1985 cuando Felipe González, apro-
vechando su mayoría absoluta, se saltó la 
Constitución a la torera y mediante la L.O. 
del Poder Judicial de 1 de julio se decidió 
que los 20 vocales los eligieran diputados y 
senadores. Desde entonces se han cargado 
el Estado de Derecho, la separación de po-

Editorial
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Cartas al director

La democracia de los pequeños gestos

D. Pedro
García 

Cantero
D.E.P.

La Hdad. 
de San 

Sebastián 
quiere 

manifestar
 su más 
sentido 

pésame por 
el triste 

fallecimiento 
de su hermno 
y acompaña 
en el dolor 

a todos 
sus familiares 

y amigos.

deres y nos ha dividido en ciudadanos 
de primera y de segunda clase. Y el PP 
no revirtió estas cosas con sus dos ma-
yorías absolutas que ya no volverán a 
conseguir. Un espectáculo obsceno del 
PP y PSOE arruinando la democracia 
con menosprecio de la Constitución, 
el Parlamento y el Estado de Derecho 
porque ellos lo valen.

Otrosí digo: Y el Tribunal Constitu-
cional, que no es poder judicial sino un 
tribunal político elegido por los políticos, 
puede casar las sentencias del Tribunal 
Supremo para mayor inri y escarnio. Así 
es que si los miembros del CGPJ y el TC 
son elegidos por los políticos, ¿dónde 
queda la independencia del poder judi-
cial?. Con razón Alfonso Guerra, al hilo de 
la citada Ley Orgánica de 1985, supo bien 
lo que decía con aquello de: Montesquieu 
ha muerto. Y escandalosamente ningún 
partido político habla de estas cosas.

Y así poco a poco, y en dirección 
contraria a la verdadera democracia, 
el poder ha ido enrocándose y blin-
dándose, y el pueblo, otrora soberano, 
somos ahora sus rehenes •

Fdo: Enrique M. de Goicoechea

 Estimado Sr. Director: me dirijo a usted, fe-
licitándole por su interesante y cuidada revista, 
y a sus lectores, convecinos de Villaviciosa de 
Odón, para plantear una reflexión sobre un 
pequeño gesto que vamos necesitando dentro 
de estos tiempos oscuros para las libertades y 
la igualdad ciudadana.

 Me refiero a esa costumbre de la Conceja-
lía de Cultura de reservar asientos en todas las 
actuaciones del Festival de Música ASISA, aho-
ra a punto de comenzar su andadura en julio, 
para todos los concejales del Ayuntamiento y 
sus acompañantes. Es lógica esta deferencia en 
el concierto inaugural y en el de clausura, pero 
parece excesiva, y eso es unos de los gestos 
en los que se manifiesta la democracia, que 
se extienda a todas las actuaciones musicales, 
pues con la representación del señor Alcalde y 
la señora Concejala de Cultura (por sus cargos 
y responsabilidades) que, lógicamente, deben y 
pueden asistir a estos actos culturales, parece 
suficientemente representado todo el Consisto-
rio. Como decía Mark Twain, “Las costumbres 
son costumbres y ningún hombre debe tirarlas 
por la ventana; debe engatusarlas y hacer que 
bajen por las escaleras de escalón en escalón" 

y dado que nuestro nuevo Alcalde parece un 
hombre más sensible, inteligente y preocupado 
por nuestro pueblo que sus antecesores en el 
puesto, debería plantearse que es fácil confun-
dir las costumbres con los privilegios y que se-
ría un gesto altamente democrático que en las 
actuaciones del Festival de Música ASISA (salvo 
en la inauguración y clausura), y en la adjudi-
cación de entradas para los espectáculos del 
Coliseo de la Cultura, se notara más la igualdad 
y democracia entre los convecinos limitando los 
privilegios de los integrantes del Consistorio.

 Otro tema distinto es que Villaviciosa de 
Odón ha crecido, y que las sillas de plástico 
para el festival de Música ASISA y las butacas 
del Coliseo de la Cultura son cada vez más 
insuficientes. Es un problema logístico que ten-
drá alguna solución y que habla bien del inte-
rés que la Cultura despierta en nuestro pueblo, 
y que estoy seguro de que, viendo el sentido 
común y la evidente voluntad de servicio a 
nuestro pueblo que está exhibiendo nuestro 
Alcalde, será abordado en algún momento de 
esta legislatura •

Fdo: Fernando Escudero Oliver

Este año las fiestas vienen adelantadas por el calendario
LA TÓMBOLA DEL CRISTO SERÁ EL 31 DE AGOSTO

Este año, la Junta saliente de la 
Hermandad del Cristo, en la foto-
grafía, nos ha hecho llegar un co-
municado en el que nos avisa de lo 
pronto que cae este año nuestra 
querida y tradicional tómbola del 
Cristo, el 31 de agosto a las 17,00 
horas dará comienzo.

Se repartirán un total de 
105.000 papeletas con 4.000 pre-
mios y 13 opciones y habrá alguna 
sorpresa en la organización de la 
tómbola que esperan sea bien aco-
gida por los villaodonenses, para 
evitar los atascos.

A partir de las 22,00 horas una 
orquesta amenizará la fiesta en la 
Plaza de la Constitución. •
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“Cuando algo va mal , siempre puede ir peor” (II parte)
Opinión

© José María Sánchez García • julio 2024 • elbosqueopinaenlibertad@gmail.com

La situación calamitosa que vivimos en 
la Urbanización El Bosque, la ruina a la que 
nos está conduciendo la actual Junta de Go-
bierno, con la ayuda del penúltimo adminis-
trador contratado, sigue a buen ritmo.

 La Junta tenía dos opciones, facilitarnos 
la información y documentación a que le 
obliga las resoluciones 65/24 y 105/24 del 
Consejo de Transparencia de la Com.unidad 
de Madrid o interponer dos recursos ante 
la sala del contencioso administrativo del 
TSJM, el coste lo pagaríamos los vecinos. 
Retrasar lo inevitable, ganar tiempo para 
mantenerse en el cargo, no es la mejor op-
ción ¡Transparencia ninguna!.

Se niegan a facilitar el número de pro-
piedades a las que envían convocatoria y 
documentación por email, por correo postal 
y cuantas recogen la documentación en la 
sede de la entidad. ¿Pretenden desincenti-
var la participación, y que no se repita “el 
rechazo de cuentas y presupuestos” como 
sucedió en octubre de 2023?. 

Toda la información económica enviada, 
una simple relación de ingresos y gastos, con 
esa información dificilmente puedes ejercer tu 
derecho (art. 17º). En los presupuestos, solo 
un simple párrafo para mas de 2,5 millones 
de euros de gastos previstos y adicionalmen-
te 270.000 € para la instalación de placas 
fotovoltaicas, sin una palabra al impacto que 
supone en nuestros recursos. ¿Cuál es la razón 
de estar montándolas ya, cuando se descono-
ce la parte económica, proceso selección del 
proveedor y contrato firmado por las partes?. 

Las Juntas anteriores, según consta en 
actas de las asambleas, han facilitado la 
información necesaria que permite conocer 
con garantía la situación económica y finan-
ciera que les afectaba. Ernst & Young, en el 
informe de la auditoria, recomienda: ”For-
mular los Estados Financieros de la Entidad 
al completo, incluyendo todas las partidas 
contables, así como una explicación detalla-
da de las cifras mostradas”.

El informe de los censores no refleja la afir-
mación del administrador, relativa a la morosi-
dad y tampoco a los cambios realizados en la 
contabilidad del ejercicio 23/24, incluso men-
cionan haber revisado informes que no existen.

Los recursos netos al 31/3/2023 eran 
de 1.448.509,11€. Nos ocultan la cifra 
que al 31/3/24 teníamos en la hucha. La 
seguridad privada arroja un déficit anual de 
114.263,90 €. ¿Qué planes tiene la Junta 
para enjugar el déficit?.

Resumen Asamblea General 16 de junio 
de 2024: Mínima asistencia, 200 propiedades 
(entre asistentes y representados) perdida de 
derechos, se cruzaron líneas rojas vulnerando 
nuestro estatuto (art, 17º y 22º) en cuanto al 
derecho a la participación e información de la 
situación financiera y económica de la Entidad 
(patrimonio común de todos sus miembros).

El obsoleto proceso de acreditaciones 
y el excesivo tiempo de intervención de los 
representantes municipales provocó que un 
importante número de asistentes se marcha-
ran antes de tratar otros puntos del orden 
del dia, que afectaban a nuestro patrimonio.

El in-
forme de 
la Junta, cuentas del ejercicio, presupuestos. 
No permitieron intervenciones en cada pun-
to, un guión escrito poco creíble. Todos los 
ejercicios contables tienen que auditarse.

Con la sala prácticamente vacía interven-
ciones de 5 minutos para preguntar, poco 
eficiente al no haber replica. La grabación de 
audio está disponible para todos los vecinos.

El proceso de conteo de votos no garan-
tiza la exactitud y veracidad del resultado 
(implementado por el nuevo administrador 
y aceptado por la Junta) La presencia de un 
notario es requerida. 

 Los costes de administración nos supo-
nen un coste adicional de más de sesenta 
mil euros (60.000€), y por el contrario, la 
calidad del servicio ha empeorado.

Con el máximo respeto a la decisión indi-
vidual (faltaría más) de cada vecino: asistir o 
delegar, no inmiscuirse o participar, sí quiero 
llamar tu atención sobre la situación a corto 
y medio plazo que tendrá el impacto del 
suministro de agua que afectará mucho a 
nuestro modo de vida y mucho a nuestros 
bolsillos, después vendrán otros, no facilitar 
datos financieros y económicos, cambio de 
estatutos y aplicación de la Ley de Propie-
dad Horizontal.

La próxima Asamblea, según se nos anti-
cipó, será en noviembre, lo que quieres para 
tu patrimonio y tu calidad de vida está en tus 
manos. ¡ TU DECIDES ! 

Feliz verano •
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Femcaprens celebró su 
XXI Cena de Hermandad

FERNAND
RUBIO

DE PARED, SOBREMESA, ANTESALA, 
CUCO, OJO DE BUEY, MORE Z, BIMBAM...

VISITAMOS A DOMICILIO
PRESUPUESTO SIN CARGO ALGUNO

TALLERES PROPIOS

 91 616 41 47 • 679 96 71 97
www.tallerderelojesrubio.com • f.rubiovillegas@gmail.com

30 A
Ñ

O
S A SU

 SER
VIC

IO
 EN

 VILLAVIC
IO

SA 

REPARACIÓN DE TODO 
TIPO DE RELOJES 

Nuestro vecino y amigo Juan Vicioso, 
presidente de la Federación Madrileño 
Castellana de Vendedores Profesiona-
les de Prensa (FEMCAPRENS), pre-
sidió la XXI Cena de Hermandad que 
tuvo lugar el pasado 29 de junio.

A la misma asistieron más de 300 
asociados y representantes tanto de 
prensa como de la distribución.

En este acto se rindió homenaje a 
los que al frente de los puntos de ven-
ta están siete días a la semana y 362 

días al año ofertando los innumerables 
productos editoriales (también libros), 
cada día con más esfuerzo dada la 
actual situación de estos profesionales, 
además de servir como puntos de in-
formación gratuitos y de ayuda para 
muchos vecinos.

Desde Círculo de Opinión siempre 
estaremos agradecidos por el apoyo 
que nos prestan desinteresadamente. 
Enhorabuena por este aniversario y 
ánimo •

De izquierda a derecha Raúl Sánchez, Julián Silvestre, 
Alicia Moreno (directora de Blue Ocean), José Rincón, 
Yolanda Ausín (directora de Auri) y Juan Vicioso.

El alcalde entregó los 
primeros cheques bebé 

Por primera vez nuestro Ayuntamiento adopta esta me-
dida con la pretensión de fomentar e incentivar la natalidad 
y a su vez aportar una ayuda para que las familias puedan 
sufragar los primeros gastos y necesidades. Dieciséis nuevos 
villaodonenses han sido los beneficiarios de esta ayuda que 
han nacido desde el 1 de enero •

Gran éxito del Festival Asisa

El pasado día 13 de julio tuvo lugar el acto de clausura de la XVII edición 
del Festival de música que lleva el nombre de su patrocinador principal.

Cada año se supera tanto en calidad como en asistencia siendo ya un 
referente a escala nacional. El acto de clausura corrió a cargo de la orquesta 
y coro de la Comunidad de Madrid en el Jardín Histórico •



Y llegó el verano...

Un año más el color del verano ha llegado 
a las calles de Villa y las terrazas de 
nuestros bares y restaurantes nos ofrecen 
la posibilidad de pasar un magnífico rato en 
compañía de familiares y amigos deguestando 
los mejores platos de cada casa.

Círculo de Opinión presenta una variada 
oferta en la que encontrar aquello que más 
nos pueda apetecer en cada momento.

Compartir una buena cerveza bien 
fresquita acompañada de una tapa en la 
mejor compañía es quizás, una de las 
mejores satisfacciones que nos puede 
deparar el verano en Villa. Aprovechémoslo.

Un año más el color del verano ha llega-
do a las calles de Villa y las terrazas de 
nuestros bares y restaurantes nos ofre-

cen la posibilidad de pasar un magnífico rato en 
compañía de familiares y amigos degustando los 
mejores platos de cada casa.
Círculo de Opinión presenta una variada 

oferta en la que encontrar aquello que más 
nos pueda apetecer en cada momento.

Compartir una buena cerveza bien 
fresquita acompañada de una tapa en 
la mejor compañía es quizás, una de las 
mejores satisfacciones que nos puede 
deparar el verano en Villa. Aprovechémoslo.

Y llegó 
el verano...
Y llegó 
el verano...

Un año especial, 2024. Un año en el que 
hemos recuperado el pulso normal de Vi-
llaviciosa, aunque las piscinas municipales 

explotadas por Smartfit nos están fastidiando un 
poco el verano. 
Es el momento de disfrutar de lo que más 
nos gusta, la calle, el sociabilizar, y que me-
jor sitio que las terrazas de Villa, lugares 
acogedores donde compartir una cerveza 

fresquita y bien tirada, unas tapas y racio-
nes, y para los atrevidos y que no tengan 
que conducir unas copas en algunas de las 
muchas y buenas terrazas de las que dispo-
nemos en Villa y de las que a continuación 
les ofrecemos algunas sugerencias.

¡¡¡ Felíz Verano!!!
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Avda. del Valle, 7
Urbanización “El Castillo”

28670 Villaviciosa de Odón (Madrid)
Tel.: 91 616 34 61 • Fax: 91 616 34 00
¡30 años atendiendo a nuestros mayores!

• CONVALECENCIAS
 POSTOPERATORIAS
• ENFERMEDADES CRÓNICAS
• DEMENCIAS SENILES
• INVALIDEZ
• TRATAMIENTOS 
 Y CUIDADOS ESPECIALES
• REHABILITACIÓN
• ATENCIÓN 
 MÉDICO-SANITARIA 24 H
• VÁLIDOS

TELMAIS SERVICIOS INTEGRALES
Gestión de Comunidades de Propietarios

Telmais Servicios Integrales, doce años prestando 
nuestros servicios de administración de Comunidades de 

Propietarios, Centros Comerciales, Garajes y 
Polígonos Industriales. 

Transparencia, honestidad y seriedad

C/ Federico Latorre nº 12 1º izq | 28670 Villaviciosa de Odón 
91 616 61 10 | +34 639 34 71 71 

www.administracion-fincas-villaviciosa-de-odon.com

- ¿Cómo valora usted la herencia 
en la gestión municipal recibida?

Lo mejor para entenderlo, en mi opinión, 
es poniendo ejemplos:

El contrato de limpieza y residuos se 
encontraba prorrogado desde hacía cinco 
años. Se trata del contrato más importante 
del Ayuntamiento por su cuantía y por su 
trascendencia para el municipio y, por ex-

tensión, para los vecinos. 
En lo que llevamos de man-

dato hemos avanzado para que 
a finales de año comencemos a 
ver los resultados. En primer lu-
gar, aprobamos la estructura de 
costes, que fue ratificada por 
el Estado y la Comunidad de 
Madrid y en el pleno de junio 
se sometieron a aprobación los 
nuevos pliegos.

En lo que respecta a la em-
presa de jardinería, conviene 
decir que no tenía el control 
necesario por parte del Ayun-
tamiento. Por ejemplo, no se 
completaba la plantilla diaria-
mente para el cuidado de nues-
tros parques. En este año se 
han realizado inspecciones casi 
diarias e incluso se ha impuesto 

una sanción.
En cuanto al área de Seguridad, el au-

mento de población, servicios y especiali-
dades no se ha traducido en más agentes, 
al contrario, hay menos agentes que en 
2007. Para solventar esta situación, este año 
hemos realizado los trámites para que en 
los próximos meses se incorporen otros 9 
agentes a nuestra plantilla.

Otro aspecto a destacar es la 
falta de personal en casi todas 
las áreas del Ayuntamiento. 
Prácticamente ninguna está al día 
de efectivos.

Prácticamente ningun área está al día de 
efectivos. En este aspecto estamos incorpo-
rando profesionales de forma progresiva: un 
técnico de medio ambiente, la finalización 
de los procesos de administrativos, Técni-
cos de Administración General, un informa-
dor juvenil, etcétera.

La concesión de licencias es otra de las 
problemáticas que nos encontramos en el 
área de Urbanismo. Estábamos dando licen-
cias con dos años de antigüedad. La gestión 
realizada en este año nos ha permitido in-
corporar tres nuevos arquitectos, lo que 
ha tenido como consecuencia reducir el 
tiempo de concesión de licencias a un año, 
teniendo como objetivo que para octubre 
ese plazo se quede en tres meses.

Tenemos un Plan General de Orde-
nación Urbana de 1999 que, teniendo en 
cuenta la tramitación lentísima de este tipo 
de planes, debería haberse hecho hace años. 
En este presupuesto ya hemos introducido 

Entrevistamos al alcalde, 
Juan Pedro Izquierdo Casquero, 
cuando se cumple un año 
de su mandato

“Este es el proyecto de todo Villaviciosa de Odón, de 
todos los villaodonenses sin excepción porque aquí nadie 
sobra y entre todos tenemos que construir ese nuevo pue-
blo, nuestro pueblo”. 

Estas fueron parte de sus palabras en el discurso de investidura como 
alcalde celebrado hace un año. Ha pasado una cuarta parte, un año, del 
mandato que obtuvo para ser nuestro alcalde. A nuestro juicio, usted y su 
equipo han recibido una herencia envenenada en la gestión del Ayunta-
miento y nos gustaría conocer de usted cual es la actual situación.
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una partida presupuestaria para la contrata-
ción del equipo redactor del PGOU.

En lo que respecta a las urbanizaciones, 
tengo que decir que desde hace años no 
se han realizado inversiones de gran calado. 
Por eso hemos incluido en el Presupuesto 
de este año una partida para la creación de 
un Plan Director, también para el cambio 
de iluminación en las urbanizaciones Cam-
podón y El Bosque y polígonos industriales, 
además de las obras de acerado, asfaltado 
etcétera, que es un trabajo constante que 
venimos realizando en estas zonas, al igual 
que en el resto del municipio.

Las instalaciones deportivas y los par-
ques infantiles son otras de las prioridades 
que afrontamos nada más asumir este man-
dato. Por ello se encargaron dos auditorías 
externas para conocer y analizar en qué si-
tuación se encontraban y sobre todo cuál 
debía ser la inversión para mejorarlas. 

En lo que respecta a las deportivas esa 
inversión para ponerlas al día debe ser de 
más de dos millones de euros y más de tres-
cientos mil euros para las zonas infantiles. 
Las obras y actuaciones en ambas ya han 
comenzado.

Por otro lado, quiero destacar que 
a nivel económico tenemos un 
Ayuntamiento saneado 
y con un resultado económico 
de muchos años muy positivo. 
Esto nos permite afrontar todos 
los proyectos que tenemos 
planificados a corto y largo plazo.

Son muchos los temas en los que 
estamos actuando siempre con un 
único objetivo, mirar hacia adelante para 
volver a poner a Villaviciosa de Odón 
en el lugar que merecen sus vecinos.

 

- ¿Cuál es su idea de nuevo pue-
blo?. 

Si algo nos diferencia de las 
localidades vecinas es nuestro 
casco urbano, nuestras 
tradiciones y nuestra identidad. 

Como he dicho anteriormente, el Plan 
General de Ordenación Urbana es del año 
1999, por lo tanto se ha quedado obsoleto 
y como consecuencia es que nos estamos 
quedando sin suelo. 

En la actualidad, como suelo residencial 
pendiente de urbanizar nos queda el UZ4 si-
tuado junto a la Universidad Europea, direc-
ción Boadilla, y el APR9, que es el suelo que 
se encuentra paralelo a Príncipe de Asturias, 
a la altura de la fuente de las Hadas. 

Necesitamos poder tener más suelo para 
que sobre todo nuestros jóvenes no tengan 
que irse de nuestro municipio y podamos 
atraer inversiones, pero siempre mantenien-
do nuestra identidad. Esta es una cuestión 
fundamental teniendo en cuenta la reserva 
medio ambiental que poseemos.

- ¿Nos podría explicar cuales son 
nuestros puntos fuertes y los débi-
les a la hora de enfrentar este reto 
de gestionar nuestro pueblo?.
Personalmente creo en el 
trabajo en equipo, no creo 
en los individualismos y 
por eso hemos conformado
 un equipo muy fuerte, unido, 
con vocación de servicio y 
volcados en mejorar
 Villaviciosa de Odón. 

El grupo de concejales que integran es-
teequipo son profesionales contrastados y 
con una gran formación y preparación que 
les permite desarrollar el trabajo encomen-
dado en cada una de las áreas. Nuestros 
vecinos pueden estar tranquilos en este as-
pecto ya que estamos en las mejores manos 

para dirigir la Villaviciosa que queremos. 

La parte más difícil es la propia 
burocracia y lentitud de la 
Administración. Para los que 
venimos del sector privado, a 
veces, son desesperantes los 
plazos para ejecutar las cosas. 
En muchas ocasiones tienes una 
idea, un proyecto, dinero y ganas 
y los plazos se eternizan. 

Por poner un ejemplo, como he dicho 
anteriormente, después de seis años sin 
contrato de limpieza y residuos, hemos 
aprobado unos nuevos pliegos para hacer 
el concurso público, ¿cuándo lo va a poder 
disfrutar el vecino?, calculo que para fin de 
año. Es decir, que casi seis meses después 
podrán ver los cambios de contenedores, 
mejora de la maquinaria de limpieza, et-
cétera. Por eso digo que los plazos son 
eternos, por lo menos para mí.

- ¿Cómo valora las amenazas ex-
ternas que pueden comprometer 
nuestra calidad de vida. Nuevos 
desarrollos urbanísticos en Mósto-
les, Alcorcón y Brunete?.

Es cierto que tenemos desarrollos cer-
canos que se están aproximando a nues-
tro municipio, por ese motivo una de las 
primeras decisiones que adopté como 
alcalde fue reunirme con la Directora Ge-
neral de Carreteras de la Comunidad de 
Madrid para estudiar y buscar las solucio-
nes de accesos a Villaviciosa de Odón. 

La carretera que nos une con 
Móstoles se desdoblará el día 
que los desarrollos urbanísticos 
de Móstoles de esa zona se 

Actualidad



14

ejecuten y tendrán como carga 
el desdoblamiento de esa 
carretera como un vial interno. 

La rotonda de Campodón, con el desa-
rrollo de Retamar de la Huerta, tendrá la 
carga urbanística de hacer una rotonda a 
doble altura que descongestionará la zona. 

En lo que respecta a la carretera M-501, 
hemos solicitado una reunión con la con-
sejería para tratar todos los desarrollos 
y cómo nos puedan afectar cada uno de 
ellos. Por ejemplo, la unión del Bosque y 
el Monte de la Villa con el casco y la salida 
por la 501. Para ello ya tenemos un acuer-
do verbal con Carreteras y otros enlaces 
con esta carretera, tanto de la urbaniza-
ción El Bosque como del casco.

Todo ello sin olvidar el transporte pú-
blico, otra de nuestras prioridades. Duran-
te este año hemos mantenido numerosas 
reuniones con el Consorcio Regional de 
Transportes de la Comunidad de Madrid. 
Primero para que nos pongan más fre-
cuencias en la línea 518, que se ha conse-
guido, aunque seguimos pidiendo más. En 
la línea 510 se ha bajado la frecuencia de 
una hora a media hora y si los vecinos la 
usan exigiremos aún más. 

Esta línea es importante porque con la 
previsión de obras del soterramiento de 
la carretera de Extremadura es una alter-
nativa para que nuestros vecinos accedan 
a Madrid a través de Colonia Jardín donde 
se encuentra la línea 10 de metro. 

- El problema del agua en las 
urbanizaciones es una realidad. 
El Bosque, Campodón, El Casti-
llo, Cerro de las Nieves. ¿Cómo 
afronta el Ayuntamiento su solu-
ción?.

Depende de las propias urbanizaciones. 
La urbanización Campodón pidió de for-
ma voluntaria la disolución de la Entidad, 
en la que quedaba únicamente la gestión 
del agua. Como es conocido, una zona de 

esta urbanización comparte término mu-
nicipal con Alcorcón (dónde se ubican los 
pozos) y otra en Villaviciosa de Odón. 

El Ayuntamiento de Alcorcón pro-
ponía de inicio la conexión al Canal de 
Isabel II, pero desde el Ayuntamiento de 
Villaviciosa de Odón se le convenció para 
que los vecinos pudieran optar a la doble 
acometida; para el consumo el Canal y 
para otros usos se encuentran los pozos. 
No obstante, los vecinos en Asamblea 
rechazaron esta doble acometida y, por 
otro lado, desde el Ayuntamiento de Al-
corcón señalan que la salida es el Canal 
de Isabel II. 

En cuanto al resto de urbanizaciones, 
estaremos en lo que los vecinos quieran y 
apoyándoles puesto que toda ellas han ca-
recido durante años de falta de inversión. 

En este mandato se pretende paliar esta 
carencia con operaciones asfalto, arreglo 
de aceras como la que estamos ejecutando 
en la entrada del Bosque o la que hemos 
ejecutado en la entrada de Campodón por 
la Avenida de El Castillo y en la Avenida de 
Madrid, así como el tema de la iluminación.

- La nueva tasa de basura que 
entrará en vigor el próximo 
año estamos seguros que mu-
chos vecinos lo achacarán a un 
aumento de la presión fiscal en 
Villaviciosa de Odón. ¿Podría ex-
plicar a nuestros lectores el por 
qué y para qué entrará en vigor 
esta nueva tasa, y quién es el 
responsable?.
Voy a ser muy claro y breve 
en esta contestación. En el año 
2025 todos los municipios 
tendremos que poner una tasa 
de basuras, no es una decisión 
municipal, nos viene impuesta 
por el Gobierno de Pedro 

Sánchez para aplicar a todos los 
vecinos para el tratamiento de los 
residuos. 

- ¿De qué se siente más orgullo-
so en este año transcurrido?

De haber creado un equipo ilusionado, 
unido y motivado, de haber dado una esta-
bilidad, tanto en el Ayuntamiento, como en 
el Partido Popular local. Han sido años de 
inestabilidad en la gestión y en la política 
municipal, lo que se traducía en mal ambien-
te en el municipio. 

Debo decir que todo ello ya quedó atrás 
y en este momento estamos creando las ba-
ses para poner en marcha todos los proyec-
tos que estamos planificando y desarrollan-
do muchos de ellos a corto, medio y largo 
plazo como por ejemplo la nueva Avenida 
Calatalifa, la remodelación de Cueva de la 
Mora, la remodelación del solar de Mora-
talla, la nueva Ciudad del Deporte, el nuevo 
cementerio etc. 

- ¿Qué mejoraría en su gestión?.
Es una batalla que estamos 
todavía en ella y es eliminar 
la burocracia y acercar la 
administración al ciudadano. 

A este respecto, uno de los principa-
les retos que vamos a afrontar en este 
mandato es la creación de la nueva ofi-
cina de atención al ciudadano donde los 
vecinos podrán realizar las gestiones en 
una única visita evitando con ello que el 
vecino tenga que ir de una ventanilla a 
otra. Todo esto se completará con una in-
versión en Nuevas Tecnologías y medios 
telemáticos. 

- ¿Cómo valora el pacto de go-
bierno en Villaviciosa de Odón en-
tre PP y VOX?

Actualidad
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Muy positiva. Como puede 
apreciar en esta entrevista y 
en cualquier declaración que 
yo hago, tanto pública como 
privada, pienso en un único 
equipo de 12 personas, que 
con independencia de nuestros 
partidos tenemos un único reto 
que es Villaviciosa 

A todos nosotros no nos mueven in-
tereses regionales o nacionales, que no 
significa que no tengamos nuestras ideas, 
porque estamos centrados en lo local, en 
nuestro pueblo. Puedo decir, sin equivo-
carme, que hemos conseguido ser ya un 
grupo de amigos que nos apoyamos, nos 
defendemos, nos ayudamos y que trabaja-
mos juntos por Villa. Para mí no hay dife-
rencias entre los miembros de mi equipo, 
ya sea del Partido Popular o de Vox.

- En una hipotética carta a los 
Reyes Magos ¿Qué les pediría para 
Villaviciosa?.
Que siga manteniendo su entidad, 
esa esencia que siempre nos ha 
caracterizado como municipio 
hospitalario, con calidad de vida 
y donde prime la cordialidad y las 
ganas de seguir construyendo una 
Villaviciosa de Odón mejor cada día. 

Como petición inmediata, una exigen-
cia más bien, al Gobierno de la Nación, 
como ya lo hice en la última Junta Local 
de Seguridad, más efectivos y medios para 
nuestros guardias civiles. La Seguridad 
para los villaodonenses es algo primordial 
y ahora mismo el Estado no está cumplien-
do con sus obligaciones en Villaviciosa de 
Odón donde hay una carencia importante 

de guardias. Le pido al Estado que haga su 
trabajo, dotando de más plazas para que 
Villaviciosa tenga más efectivos y un nue-
vo cuartel porque nuestros guardias, que 
también son villaodonenses, se lo merecen 
y a los pocos efectivos que hay les reco-
nocemos su trabajo. Ahora mismo la se-
guridad en Villaviciosa la está ofreciendo, 
en gran medida, la Policía Local a la que 
siempre y en todo momento reconozco 
su gran labor y mi agradecimiento. 

- Para terminar ¿Cómo valora 
la situación política a la que está 
sometiendo Sánchez Castejón a 
nuestra querida España?.

Yo soy un firme defensor de la unidad de 
España. Una persona que no puede compren-
der que por conseguir el apoyo de siete vo-
tos, el presidente de tu país consienta chanta-
jes políticos llegando a negociar el futuro de 
la Nación con terroristas condenados, con 
prófugos de la justicia o que necesites inter-
mediarios internacionales en Suiza. España y 

los españoles están por encima de todo. No 
obstante, mi responsabilidad como Alcalde me 
obliga a tener como prioridad a Villaviciosa de 
Odón y buscar lo mejor para mis vecinos. 

El tema de ámbito nacional como el que 
me plantea hace que tenga plena confianza 
en los lideres de mi Partido a nivel regional, 
Isabel Díaz Ayuso, y nacional, Alberto Núñez 
Feijoo, para que defiendan el Estado de De-
recho, la separación de poderes y la Unidad 
de España •

Actualidad

NOTA DE REDACCIÓN
De las palabras de nuestro alcalde se 

desprende algo que desde hace años 
venimos demandando desde estas pá-
ginas, por encima de siglas de parti-
dos debe prevalecer el interés de los 
villaodonenses. Esperamos que los res-
ponsables de las siglas permitan que 
este ambiente de entendimiento de las 
personas prevalezca sobre intereses 
espúreos.

Roberto Alonso
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Rehabilitación del Jardín Histórico
Recientemente se ha llevado a cabo 

la primera fase de la remodelación del 
Jardín Histórico consistente en el acon-
dicionamiento de los caminos con 2.104 
m2 remozados que se han pavimentado, 
después de rascar y refinar las arenas 
con las que hasta ahora se han cubier-
to estos caminos, con terrizo jabre que 
se trata de un árido obtenido de la mo-
lienda de granitos rojos, de ahí su color 
anaranjado de fina granulometría que 
asegura un acabado vistoso, cómodo y 
homogéneo. Además se ha instalado una 
pletina de acero de 10 cms. de alto deli-

mitando los parterres que contienen los 
distintos elementos de los jardines, (tie-
rra, césped, cortezas, abonos) con 1.203 
m/l instalados. También se ha procedido 
a la adecuación y recolocación de los 
aparatos de riego, a la colocación de cor-
teza de pino (720 m2) en los parterres 
que albergan el pasaje de glicinias de la 
entrada desde la Avda. de Madrid y otras 
zonas y se ha procedido al desbastado y 
acondicionamiento de las vigas que cu-
bren dicha entrada. El concejal de Medio 
Ambiente Ernesto Serigós, nos acompa-
ñó en la visita al Jardín Histórico •

Ernesto Serigós 
nombrado segundo 
Teniente de Alcalde 

El pasado lunes 15 de julio el alcalde de Villa-
viciosa de Odón Juan Pedro Izquierdo Casquero 
nombró al concejal de Medio Ambiente y Man-
tenimiento de la Ciudad Ernesto Serigós Susini 
Segundo Teniente de Alcalde en reconocimiento al 
intenso trabajo que está llevando a cabo en las 
áreas que dirige así como los buenos resultados 
que está obteniendo •

España ganó la 
Eurocopa 2024

Con la Plaza de la Constitución hasta la bande-
ra una marea de jóvenes y no tan jóvenes, más de 
1.000 personas, se dieron cita el pasado domingo 
14 de julio para asistir a la final de la Eurocopa 
de Fútbol 2024, partido que enfrentó a la selec-
ción de España con la selección de Inglaterra, en 
la pantalla gigante que el Ayuntamiento dispuso 
para la ocasión. Todos a coro y con gran algarabía 
celebraron el triunfo de España por 2 a 1al pro-
clamarse campeones de Europa. 

La fiesta continuó por las calles del pueblo has-
ta terminar en la fuente de la Avda. Príncipe de 
Asturias en su confluencia con la Avda. Calatalifa•
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Teléfonos de utilidad
Emergencias ......................................................112 
Aulario Calatalifa ...........................91 616 11 60
Ambulancia servicio permanente ..................061
Asistencia Social .................................. 91 616 38 53
Ayuntamiento ........................................91 616 96 00
Biblioteca ..................................................91 665 73 32 
Bomberos .............................085/91 276 03 77
Casa Parroquial .................................... 91 616 01 60
Centro de Salud ...................................91 616 49 09
 91 616 50 80
Centro de la 3ª Edad ........................91 665 70 24

Centro de Act. Educativas ...........91 601 42 46
Colegio Gandhi ..............................91 616 30 67
Colegio Hnos. Gª Noblejas ........... 91 616 14 14
Col. Dña. Laura Gª Noblejas ........91 616 32 08
Coliseo de la Cultura ................91 616 66 60/61
Correos ....................................................... 91 616 66 18
Guardia Civil .................................91 616 08 14
Funeraria San Sebastian ........649 63 23 03
Hospital Alcorcón ................................91 621 94 00
Hospital Móstoles ...............................91 664 86 00
Hospital Rey Juan Carlos ............91 481 62 25
Instituto ......................................................91 616 92 95

Juzgado de Paz ..............................91 616 49 85
Pabellón Cubierto............................... 91 616 36 57
Policía Local ..................................................... 092
Policía Local ..................................91 616 19 36
Polideportivo.................................. 91 616 17 92
Protección Civil ............................91 616 06 07
Registro Propiedad .......................91 616 66 18
Taxis Parada ..............................................91 616 12 83
Taxis .................................................................651 840 239
..................................................................640 25 75 04
Urgencias Centro de Salud ....91 616 50 82

Sociedad

Hoy conoceremos a un joven, 
el fotógrafo Pablo Gimeno

El villaodonense Pablo Gimeno Caste-
llanos nació el 16 de mayo de 2006, por lo 
que actualmente cuenta con 18 años recién 
cumplidos. Sus padres, Paloma y Emilio, deben 
sentirse orgullosos de este joven que pronto 
ha descubierto su vocación. Hijo único, es un 
enamorado de nuestro Forestal, al que decica 
una buena parte de su tiempo libre en busca 
de esa fotografía de nuestra naturaleza. Huye 
de las fiestas, botellones y discotecas, su pa-
sión, las excursiones al campo con la cámara 
fotográfica al hombro.

Los estudios son su principal ocupación. 
Este año terminó segundo de bachillerato, 
aprobando el paso a la universidad con muy 
buenos resultados. Piensa cursar el grado de 
biología en la Universidad Complutense de 
Madrid, ya que diversos profesores le aconse-
jaron esta universidad debido a la salida hacia 

la zoología u ornitología que él está buscando.
Le gustaría seguir los pasos de Félix Rodrí-

guez de la Fuente. Cree que Félix consiguió 
algo extraordinario, alcanzar un nexo de unión 
entre la investigación de la fauna y conseguir 
que la población se interesara por ella. A su 
juicio es el equilibrio perfecto para conservar 
nuestro patrimonio natural, y por ello Félix es 
su referente.

Pablo vive en una etapa plácida de lo que 
ha sido hasta ahora su vida, aprecia la na-
turaleza y el entorno de Villaviciosa de Odón, 
la tranquilidad y paz que en nuestra villa se 
respira, y su familia y amistades ocupan un 
lugar destacado en su vida.

Y para rematar esta breve semblanza de 
este joven villaodonense les dejamos, además 
de tres de sus magníficas fotografías, una fra-
se suya con la me identifico plenamente: “Una 

de mis peculiaridades es que no soporto vivir 
en la ciudad”.

Desde estas páginas auguramos a Pablo 
Gimeno Castellanos un magnífico futuro, ya 
que su presente deja lugar a pocas dudas •

Abubilla, fácil de ver 
en el Forestal

Pico picapinos, podría ser el ave
más representativa de El Forestal

Búho Real, anidaba
en El Forestal






